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Anfrage - Kulturdezernent 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
 
die AfD-Fraktion beantragt für die Sitzung des Kulturausschusses am 18.06.2019 
sowie auch für die Ratssitzung am 24.06.2019, den Tagesordnungspunkt 
„Neubesetzung der Position des Kulturdezernenten“ auf die Tagesordnung zu 
nehmen. 
Für die Sitzung des Kulturausschusses bitten wir um die Beantwortung der folgenden 
Frage: 
 

Wie ist der Sachstand und wie sehen die aktuellen Planungen in Bezug auf 
Neubesetzung der Position des Kulturdezernenten aus? 
Wir bitten um Antwort bis zum 21. Juni.  
 

Außerdem wiederholen wir (mit geringfügigen Änderungen) unsere Fragen, die wir 
bereits zur Ratssitzung vom 11. März diesen Jahres gestellt hatten und auf die wir 
bislang noch keine Antwort erhalten hatten. Wir bitten nun um Beantwortung dieser 
Fragen wenn möglich zur Sitzung des Kulturausschusses, spätestens aber bis zum 
21. Juni 2019: 
 

1. Was spricht aus Sicht der Verwaltung gegen die Ausschreibung der Stelle des 

Kulturdezernenten?  

 

2. Über welche besonderen Qualifikationen oder Erfahrungen für die Bereiche 

Kultur und Sport verfügt der Oberbürgermeister als ausgebildeter Historiker 

und Journalist? 

 

3. Weshalb ist die Stelle des Kulturdezernenten und des Sportdezernenten mit 

der Stelle des Oberbürgermeisters verschmolzen? Weshalb wurde diese 

Konstellation beibehalten? 

 

4. Welche Vorteile bietet diese Konstellation nach Meinung der Verwaltung? 

 



5. Wie und auf welche Personen aktuell sind die Aufgaben- und 

Tätigkeitsbereiche des (früheren) Kulturdezernenten aufgeteilt?   

 

6. Wurden Stellen geschaffen, um die Aufgaben und Tätigkeitsbereiche des 

Kulturdezernenten bekleiden zu können bzw. um den Oberbürgermeister bei 

der Wahrnehmung dieser Aufgaben direkt oder indirekt zu unterstützen? 

 

7. Wie und auf welche Personen sind die Aufgabenbereiche des 

Sportdezernenten aufgeteilt? 

 

8. Wurden Stellen geschaffen, um Aufgaben und Tätigkeitsbereiche des 

Sportdezernenten zu bekleiden zu können bzw. um den Oberbürgermeister 

bei der Wahrnehmung dieser Aufgaben direkt oder indirekt zu unterstützen? 

 

9. Wie hoch ist die Mehrbelastung für den Oberbürgermeister, der ja Vollzeit 

Verwaltungschef, Vollzeit Sportdezernent und Vollzeit Kulturdezernent ist 

durch diese Aufgaben- und Zuständigkeitsbündelung? Wie drückt sich diese 

Mehrbelastung in Arbeitsstunden aus? 

 

 
Begründung: 
Im März stand die Kulturpolitik des Oberbürgermeisters sowohl im Rat als auch in der 
Presse stark in der Kritik, nachdem Klaus Modick als Berater des Kulturausschusses 
zurückgetreten war und wenig später auch Andreas von Seggern seine Position als 
Direktor des Stadtmuseums gekündigt hatte. Von mehreren Fraktionen war dabei im 
Rat der Wunsch geäußert worden, dass die Stadt Oldenburg wieder einen 
eigenständigen Kulturdezernenten bekommen sollte. Seither gibt es dazu aber keine 
weiteren Aktivitäten oder Stellungnahmen des Oberbürgermeisters. Die im März 
gestellten Fragen der AfD-Fraktion blieben bislang unbeantwortet. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
AfD-Fraktion 
 
 
 
 
 
 
 
 
Christoph Brederlow  Lidia Bernhardt 

Fraktionsvorsitzender Stellv. Fraktionsvorsitzende 


